



20 de febrero de 2017

EL GOBIERNO ADMITE CONTACTOS “DISCRETOS” CON CATALUÑA, QUE LA GENERALITAT NIEGA

El delegado del Gobierno en Cataluña, Enric Millo, aseguró ayer que el Ejecutivo central y la Generalitat están manteniendo encuentros y conversaciones constantes “a todos los niveles”. “Las conversaciones, los encuentros, se producen, y a veces son públicas pero no siempre”, declaró en una entrevista emitida por la televisión autonómica TV3, en la que aseguró que el Gobierno trabaja “para evitar que se convoque un referéndum ilegal”. Además, dejó la puerta abierta a aplicar el artículo 155 de la Constitución, que suspende la autonomía, “si no hubiera más remedio”. En respuesta a estas declaraciones, el presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, aseguró que “no existe ningún tipo de negociación, ni privada ni oficial”. “Y créanme, ya nos gustaría”, añadió. También la consejera de Presidencia de la Generalitat, Neus Munté, negó haber recibido del Gobierno “ninguna oferta de diálogo”.

RAJOY ASUME QUE EL PSOE NO APOYARÁ LOS PRESUPUESTOS

El Gobierno asume que sin el apoyo del PSOE será muy difícil sacar adelante los Presupuestos Generales del Estado y, según informa *LA VANGUARDIA*, el presidente Mariano Rajoy parece resignado a que no se aprueben, aunque al menos cuenta ya con un techo de gasto y unos objetivos de estabilidad y déficit aprobados que quizá le permitan cumplir sus compromisos con Europa. Pese a las dificultades, *ABC* dice que Rajoy quiere involucrar a todos los grupos parlamentarios en la aprobación de los Presupuestos, ya que, como subraya una y otra vez, la estabilidad de España es “responsabilidad de todos”. Sobre este mismo asunto, *EL PAÍS* señala que el PSOE no firmará ningún acuerdo de calado con el Gobierno, incluido los PGE, hasta que no se resuelva su liderazgo.

OPINIÓN

Retirar el referéndum, la única vía de negociación con Cataluña (LA RAZÓN)

SUMARIO

NACIONAL

Cumbre hispano-francesa: Hollande invita a Rajoy a volver al núcleo directivo de la UE

ECONOMÍA

CC OO y UGT vuelven a la calle para reclamar “empleo y salarios dignos”

El FMI regresa a España para revisar el control de los bancos (EL PAÍS)

OPINIÓN

Hay que dar respuestas a las familias de las víctimas del Cougar (ABC)

Europa no debe mostrarse temerosa frente a Trump (EL PAÍS)

Trump tiene que empezar a ejercer de presidente (LA RAZÓN)

Sensación de caos en la Casa Blanca (LA VANGUARDIA)



ACTUALIDAD

EL GOBIERNO ADMITE CONTACTOS “DISCRETOS” CON CATALUÑA, QUE LA GENERALITAT NIEGA

El delegado del Gobierno en Cataluña, Enric Millo, aseguró ayer que el Ejecutivo central y la Generalitat están manteniendo encuentros y conversaciones constantes “a todos los niveles”, aunque no se hagan públicas. “Las conversaciones, los encuentros, se producen, y a veces son públicas pero no siempre. De hecho, para que las cosas se puedan hablar con la serenidad que requieren, hacerlas públicas lo dificulta”, señaló en una entrevista en la televisión autonómica TV3, en la que desveló que estas reuniones se han llevado a cabo en las cuatro capitales catalanas: Barcelona, Lérida, Tarragona y Gerona. Millo reiteró la oferta de diálogo hecha por el Gobierno a la Generalitat y celebró que se estén llevando a cabo reuniones entre ambas administraciones: “El diálogo existe y estamos trabajando para encontrar un camino de salida, que no es el referéndum. El Gobierno de España trabaja constantemente para evitar que se convoque un referéndum ilegal”, señaló el delegado del Ejecutivo, que también dejó la puerta abierta a aplicar el artículo 155 de la Constitución, que suspende la autonomía, “si no hubiera más remedio”.

En respuesta a estas declaraciones, el presidente de la Generalitat, Carles Puigdemont, aseguró que “no existe ningún tipo de negociación, ni privada ni oficial”. “Y créanme, ya nos gustaría”, añadió desde Narbona (Francia), donde asistió a un encuentro con la presidencia de la región de Occitania. Puigdemont se mostró muy crítico con la denominada *operación diálogo*, algo que, indicó, “es como el Espíritu Santo: todo el mundo habla de ello pero nadie lo ha visto”. Además, dejó claro que si no se ha reunido ya “formalmente” con el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, “no es por culpa de mi agenda”.

En la misma línea, la consejera de Presidencia de la Generalitat, Neus Munté, aseguró que la Generalitat no ha recibido del Gobierno “ninguna oferta de diálogo ni ninguna propuesta de sentarse y hablar como personas civilizadas como en un estado democrático tiene que ser”. “Lo único que recibimos son amenazas de inhabilitación y que el diálogo se tiene que limitar a hablar de lo que ellos quieren”, subrayó en declaraciones a los medios durante la celebración de un acto en Lérida. Según la portavoz del *Govern*, las 46 demandas que el expresidente catalán Artur Mas presentó a Rajoy hace dos años “están intactas en su incumplimiento”.

La Generalitat aceptará negociar la oferta de Rajoy

Basándose en estas declaraciones *EL PAÍS* señala hoy en su portada que la Generalitat está dispuesta negociar con el Gobierno, aunque desconfía de las propuestas que pueda plantear. Tanto a Puigdemont como a Munté, señala el diario, “les gustaría iniciar el diálogo” con el Ejecutivo de Mariano Rajoy, “aunque ambos dejaron claro que no renunciarán a la celebración del referéndum sobre Cataluña que el Gobierno central rechaza de plano”.



20 de febrero de 2017

La propuesta que elabora Rajoy, según avanzaba *EL PAÍS* el domingo, se centra en las 45 reivindicaciones que le trasladó Puigdemont hace casi un año, pero excluye el referéndum unilateral que quiere convocar en 2017. Desde que Rajoy empezara su segunda legislatura al frente del Ejecutivo, se han multiplicado las visitas a la comunidad de ministros y, en especial, de la vicepresidenta del Gobierno, Soraya Sáenz de Santamaría, quien hoy volverá a Barcelona para asistir a la entrega de los Premios Empresa del Año de *EL PERIÓDICO*, en la que coincidirá con el vicepresidente de la Generalitat, Oriol Junqueras.

Maillo: “Podemos hablar de todo, pero nunca de referéndum, división e independencia”

En este contexto, el coordinador general del PP, Fernando Martínez-Maillo, descartó ayer que el Gobierno central pueda negociar con la Generalitat la celebración de un referéndum sobre la independencia de Cataluña: “Podemos hablar de todo, sí, pero nunca vamos a hablar de referéndum, división e independencia”. “El Gobierno de España, que se dirige y mira a los ojos a todos los catalanes, les está diciendo la verdad”, afirmó en un acto del PP catalán celebrado en Alcover (Tarragona), en el que acusó a los independentistas de mentir con sus argumentos. “Hacen creer a muchos ciudadanos lo que saben perfectamente que no puede ser, lo que saben que no es posible”, insistió el dirigente popular.

EL PAÍS 1,15/*EL MUNDO* 8,9/*LA RAZÓN* 1,14/*LA VANGUARDIA* 1,16/*EL PERIÓDICO* 1, 18,19/*EL ECONOMISTA* 33

RAJOY ASUME QUE EL PSOE NO APOYARÁ LOS PRESUPUESTOS

Según asegura *LA VANGUARDIA* el Gobierno intentará por todos los medios sacar adelante los Presupuestos Generales del Estado, pero asume ya que, sin el apoyo del PSOE, será muy difícil. El presidente Mariano Rajoy, dice el diario, parece resignado a que no se aprueben las cuentas públicas, aunque al menos cuenta con un techo de gasto y unos objetivos de estabilidad y déficit aprobados, con sus consiguientes medidas, que quizá permitan al Ejecutivo cumplir sus compromisos con Europa. Uno de los escollos que se ha encontrado el Gobierno a la hora de emprender la negociación de los PGE, tanto con Ciudadanos como con el PSOE o el PNV, socios preferentes para esta misión, ha sido que el 72% del gasto ya está comprometido en partidas referidas a “gasto social,” por lo que el margen de maniobra para negociar ha sido mínimo.

El Gobierno de Rajoy, informa *ABC*, por su parte, quiere involucrar a todos los grupos parlamentarios en la aprobación de los Presupuestos Generales, ya que, como subraya una y otra vez el presidente, la estabilidad de España es “responsabilidad de todos”. En esa línea, el Ejecutivo ha advertido de que si no se aprueban las cuentas públicas, no podrá cumplir, entre otras cosas, el acuerdo de investidura que el PP firmó con Ciudadanos a finales de agosto. Por su parte, desde la formación que lidera Albert Rivera se ha incrementado ya la presión sobre el PSOE para que no se desentienda del proyecto.



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

20 de febrero de 2017



También sobre este asunto, *EL PAÍS* señala que el PSOE no firmará ningún acuerdo de calado con el Gobierno de Mariano Rajoy, incluido los Presupuestos, hasta que no se resuelva su liderazgo y apruebe su proyecto político en las primarias y en el congreso que los socialistas celebrarán en mayo y junio. La fractura interna que vive la formación aconseja a su comisión gestora extremar la distancia con el Ejecutivo toda vez que los dos candidatos actuales, Pedro Sánchez y Patxi López, reprochan a la dirección provisional sus acuerdos con el PP. El pacto educativo, añade el diario, será la excepción y tampoco se inhibirán del conflicto con Cataluña.

CINCO DÍAS indica, por último, que el Gobierno ha ofrecido al PNV cerrar la central nuclear de Garoña siempre que, a cambio, apoye la aprobación de los Presupuestos. Tras el dictamen favorable del Consejo de Seguridad Nuclear a la reapertura de la central, el Ministerio de Energía tiene seis meses para decidir si cierra la central o no. Los nacionalistas vascos, dice el diario, mantienen una cruzada histórica contra la “vieja central” situada entre Burgos y Álava.

EL PAÍS 17/ABC 21/LA VANGUARDIA 1,13/CINCO DÍAS 1,3

HOLLANDE INVITA A RAJOY A VOLVER AL NÚCLEO DIRECTIVO DE LA UE

Según informa *EL PAÍS*, el presidente François Hollande acude hoy a la cumbre hispano-francesa que se celebra en Málaga con intención de invitar a Mariano Rajoy a una reunión de los cuatro grandes países de la UE (Francia, Alemania, Italia y España). La cita será en París, antes del Consejo Europeo de marzo y de la cumbre que se celebrará en Roma con motivo del 60º aniversario del tratado fundacional de la Comunidad Europea. En esa cita, dice el diario, España consolidará su presencia en el núcleo dirigente de la UE, del que estuvo ausente el año pasado por el bloqueo político interno. La situación, se añade, ha cambiado radicalmente: Hollande, que no se presenta a la reelección en las presidenciales de abril, afronta sus últimos meses en el Elíseo con el riesgo de que le suceda Marine Le Pen. Por su parte, el italiano Matteo Renzi, que excluyó a Rajoy del triunvirato formado tras el referéndum del *Brexit* en el Reino Unido, ha sido sustituido por Paolo Gentiloni, mucho más proclive a España. Merkel ya invitó a Rajoy a la despedida del expresidente estadounidense Barack Obama en Berlín, en noviembre pasado, pero será ahora cuando se oficialice el regreso del presidente español al primer plano de la política europea.

En lo que se refiere a la cumbre hispano-francesa que se celebra hoy, está previsto que las delegaciones de ambos países aborden asuntos bilaterales, como las interconexiones energéticas, el ataque a los camioneros españoles o el terrorismo, pero además intentarán buscar respuestas a los numerosos desafíos con los que se encuentra la UE, desde el *Brexit* al abierto antieuropeísmo del nuevo presidente de Estados Unidos, Donald Trump.

20 de febrero de 2017

Francia firma la entrega a España del archivo de ETA

En el capítulo de la lucha contra el terrorismo, la cumbre de Málaga servirá de marco para la firma de un acuerdo que dará cobertura a la entrega a España de miles de documentos, armas y efectos incautados a ETA en diferentes operaciones policiales desarrolladas en suelo francés a lo largo de las últimas décadas y que permanecen almacenados en depósitos judiciales del país vecino. Entre el material que será entregado destaca el denominado “archivo de ETA”, incautado el 3 de octubre de 2004 en la operación en la que fue detenido el entonces máximo cabecilla de la banda, Mikel Antza.

EL PAÍS 1, 20



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

Y ADEMÁS...

NACIONAL

- Los Mossos detendrán a Forcadell y Puigdemont si lo ordena un juez. El director del cuerpo, ex alto cargo del PSC, Albert Batlle, asegura que “cumplirán con la legalidad” (ABC 19, LA VANGUARDIA 16)
- PP y PSOE preservan a los presidentes de las investigaciones parlamentarias. Los dos grandes partidos rechazan las comparecencias de Rajoy, Zapatero y Aznar (LA VANGUARDIA 14)
- La Zarzuela debate la rehabilitación de la infanta Cristina tras su absolución. Horrach ya descartó el riesgo de fuga de Undargarín por su “arraigo familiar” (LA RAZÓN 1,16-18)
- Pau Molins, abogado de Cristina de Borbón: “La sociedad no hubiera entendido no juzgar a la Infanta” (ABC 18 Entrevista)
- El 53% de los ciudadanos considera que Podemos sale más débil de Vistalegre II. El liderazgo de Iglesias, por el contrario, se ve fortalecido (EL PAÍS 18 Sondeo Metroscopia)
- Nerviosismo en la gestora del PSOE por el avance de la candidatura de Pedro Sánchez (LA RAZÓN 20)
- El PP castellano-manchego presiona para que Cospedal siga en su puesto. Cargos provinciales podrían verse obligados a dedicarse solamente al partido (EL PAÍS 19)
- El ex ministro de Defensa José Bono ocultó el informe clave sobre el siniestro del helicóptero Cougar en agosto de 2005, donde fallecieron 17 militares (ABC 1, 16,17)
- La Policía admite fallos en la custodia de la mochila del 11-M. Los achaca a la confusión y dice que en el traslado a Vallecas no hubo manipulación (EL MUNDO 1,10)
- José Ramón Navarro, presidente de la Audiencia Nacional: “La Policía debe entregar sus informes a los jueces y fiscales” (EL MUNDO 1,12,13 Entrevista)
- Debate sobre financiación autonómica: 100.000 millones de euros en juego entre Comunidades. Entrevistas a las consejeras de Hacienda de Castilla y León y Baleares (EL PAÍS 22)
- Ada Colau persiste en su pulso con las grandes empresas, bancos, eléctricas, y del sector de la hostelería y la restauración (EL PAÍS 16)

20 de febrero de 2017

INTERNACIONAL

- Donald Trump alude a un inexistente atentado terrorista en Suecia para alertar sobre la inseguridad en Europa (*TODOS*)
- Se retoman las negociaciones de paz para Siria con la incógnita de la posición de Estados Unidos (*LA VANGUARDIA 4*)
- El ejército iraquí se lanza a la conquista del sector occidental de Mosul. La ONU alerta de la presencia de 600.000 civiles en la parte que controla Daesh (*TODOS*)
- Implican a Rusia en un intento de golpe en Montenegro. Moscú habría pretendido asesinar a su primer ministro en octubre, según el *Telegraph* (*ABC 29*)
- El ex ministro italiano Renzi dimite como líder del Partido Democrático, pero no renuncia a competir por la reelección (*TODOS*)
- El continuista Lenin Moreno vence en las elecciones presidenciales de Ecuador y disputará una segunda vuelta con el centroderechista Guillermo Lasso (*AGENCIAS*)
- Colombia: La explosión de una bomba, atribuida al ELN, causa más de veinte heridos en el centro de Bogotá (*TODOS*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

actualidad

OPINIÓN

RETIRAR EL REFERÉNDUM, LA ÚNICA VÍA DE NEGOCIACIÓN EN CATALUÑA

Hablar de “tercera vía” para solucionar el desafío independentista es falsear el verdadero problema que plantea el nacionalismo catalán: la construcción de un Estado propio pasando sobre la soberanía del conjunto del pueblo español. Conviene dejar claro que la única vía es la retirada por la Generalitat de la propuesta de referéndum. Es decir, hay que restablecer la legalidad como única vía para un diálogo productivo y asentado en bases leales. El Gobierno ha basado la llamada *operación dialogo* en fortalecer sus vínculos con todos los sectores de la sociedad catalana y dedicarse a actuar en la política “no identitaria”. La única política que cabe aplicar es la de hacer funcionar la sociedad, la que parte de problemas reales y tiene soluciones efectivas posibles y presupuestadas. No hay más vía que aceptar las reglas del juego. Optar por el choque de trenes puede ser para la Generalitat una operación electoral, pero sin duda el coste puede ser demasiado alto.

LA RAZÓN 3. Editorial

El pacto frente a la fuerza (*Màrius Carol. LA VANGUARDIA 2*) En los 40 años de aquel “ja soc aquí” de Tarradellas, habría que creer en el pacto más que en la fuerza. Eso es lo que le permitió regresar como president.

Artur Mas no es Rosa Parks (*Lluís Bassets. EL PAÍS 14*) El independentismo está intentando fabricar el caso de una nación oprimida, obligada a buscar la independencia unilateralmente, como Kosovo, para sacudirse el yugo insoportable que la oprime.

Syria is not Spain (*Jorge Bustos. EL MUNDO 50*) Sólo la religión puede explicar cómo una marcha por la integración del ajeno termina en solicitud de exclusión del propio. A ver si no se trata tanto de catalanizar sirios como de refugiar lejos de Cataluña a los catalanes que se sienten españoles.

Mal negocio (*José M^a Carrascal. ABC 14*) Creer que con más autonomía se arregla el problema catalán me parece utópico.

El precio (*Salvador Sostres. ABC 64*) Los mismos que el sábado se manifestaron en Barcelona clamando que querían acoger refugiados son los que quieren la independencia de Cataluña porque España nos roba y odian al PP.

El timo del corredor Med (*Xavier Vidal-Folch. EL PAÍS 2*) El secretario valenciano de Obras Públicas, Josep Vicent Boira, demostró que el Gobierno financia obras ferroviarias en la provincia de Madrid con la línea presupuestaria destinada al corredor Med.

València y Catalunya (*Enric Juliana. LA VANGUARDIA 17*) El peor error que ahora se podría cometer en Barcelona es proyectar el independentismo en pantallas valencianas.



20 de febrero de 2017

HAY QUE DAR RESPUESTAS A LAS FAMILIAS DE LAS VÍCTIMAS DEL COUGAR

Hace casi 12 años que un helicóptero Cougar del Ejército español se estrelló en suelo afgano y el caso sigue envuelto en los silencios y el obstruccionismo que practicó el Ministerio de Defensa cuando estaba dirigido por José Bono. A los familiares se les facilitó una versión mutilada del informe de la Comisión para la Investigación Técnica de Accidentes de Aeronaves Militares. La versión sesgada del informe omitía fotografías del helicóptero siniestrado, los análisis de balística y las valoraciones sobre las autopsias. Las quejas a Rodríguez Zapatero y el cambio de titular en Defensa no cambiaron la situación de desinformación. Tampoco el Gobierno actual parece dispuesto a enmendar el trato recibido por las familias de los fallecidos, ni la Fiscalía General a indagar sobre las posibles irregularidades. No se puede cerrar esta tragedia sin agotar todas las posibilidades investigadoras y sin dar a las familias todas las respuestas a las que tienen derecho. El Ministerio de Defensa debe arrojar luz sobre tanta tiniebla.

ABC 4. Editorial

EUROPA NO DEBE MOSTRARSE TEMEROSA FRENTE A TRUMP

El caos, los escándalos y las amenazas marcan el primer mes de presidencia de Donald Trump. Pero en estas primeras semanas también se ha puesto de manifiesto que la firmeza funciona y que el presidente, aunque redoble su oposición cuando encuentra un obstáculo, no va a salirse siempre con la suya. El balance del primer mes es desastroso. La conformación de su equipo de colaboradores ha mostrado una peligrosa tendencia a la confusión de papeles y al nepotismo. Sus polémicos decretos reflejan tanto su falta de reflexión como una visión completamente personalista del ejercicio del poder. Pero como Trump ha experimentado, la estrategia agresiva y chillona con la que intenta amedrentar funciona para satisfacer a sus electores, pero fracasa con los que no se dejan amedrentar. Con China, Corea del Norte y también con Irán, ha tenido que dar marcha atrás. Europa debe mantener una actitud firme y nada temerosa frente a Trump, quien se ha demostrado fuerte frente a quienes considera débiles y conciliador frente a quienes expresan su decisión de no dejarse avasallar.

EL PAÍS 12. Editorial

TRUMP DEBE EMPEZAR A EJERCER DE PRESIDENTE

El primer mes de Trump como presidente ha forzado la ruptura de ciertos consensos entre la clase política y la sociedad estadounidense que no hay que pasar por alto. La rapidez de ciertas decisiones y la forma de aplicarlas, sin pedagogía y con un tono combativo, hace pensar que se sigue comportando como un aspirante que ha de convencer a sus votantes. Es hora de que Trump se comporte como el presidente de la primera democracia con la responsabilidad y templanza que implica. En un mes ha firmado una docena de acciones ejecutivas que lo han enfrentado con ciertos sectores de la justicia. Convendría que echara el freno y alargar la reflexión antes de tomar decisiones que no sólo afectan a EEUU sino al mundo entero. Europa debe trabajar para establecer la mejor relación posible con Trump, ya que el país que dirige ha sido siempre un aliado intachable al margen del color de la Casa Blanca.

LA RAZÓN 3. Editorial



20 de febrero de 2017

SENSACIÓN DE CAOS EN LA CASA BLANCA

Un mes después de la toma de posesión de Trump como presidente de EEUU, el país vive una situación de vértigo insólito hasta ahora. La sensación de caos que emite diariamente la Casa Blanca preocupa mucho al *establishment* y al Partido Republicano. Más allá de las formas atrabiliarias y, a veces, improcedentes del personaje, y de la “grave estabilidad emocional” e “incapacidad” que, según un grupo de psicólogos, padece, su primer mes de mandato está plagado de decisiones equivocadas, polémicas y contradictorias que augura, en el mejor de los casos, un mandato inestable e ineficaz. Los escándalos se suceden mientras Trump trata de culpar a los medios de comunicación, a los servicios de inteligencia, que pretende purgar, y a los jueces que no acatan sus órdenes. Pero lo peor es la sensación de que el país puede haber entrado en una vorágine de división entre buenos y malos que no augura nada bueno. Por fortuna sólo ha pasado un mes. Aún hay tiempo de reconducir la situación.

LA VANGUARDIA 18 Editorial

Trump, un mes lleno de estropicios (*EL PERIÓDICO 6. Editorial*) Los Estados Unidos del nuevo presidente son un peligro para el propio país, pero también para el mundo.

Las vacas locas de Trump (*John Carlin. EL PAÍS 10*) El mundo político de Estados Unidos se ha rusificado y a la mitad de la población le resulta irrelevante si las declaraciones del nuevo Ejecutivo son mentira.

Steve Bannon contra el Islam (*Flemming Rose. EL PAÍS 13*) Es muy inquietante que el principal estratega de la Casa Blanca crea que la violencia y la Guerra pueden tener un efecto limpiador y que para salvar a Europa del laicismo y la influencia musulmana es inevitable el conflicto armado.

Y ADEMÁS...

- **Unidad contra la violencia de género** (*ABC 4. Editorial*) Todos los partidos deben involucrarse en alcanzar un gran pacto de Estado en este tema, para poner en marcha nuevos mecanismos de prevención, protección y concienciación.
- **No es país para corruptos** (*Albert Rivera. EL MUNDO 5*) La corrupción es una enfermedad cronicada, un lastre moral que ha contribuido, escándalo a escándalo, titular a titular, a minar la confianza de los ciudadanos en sus instituciones y en sus políticos.
- **Un partido del montón** (*Francisco Pascual. EL MUNDO 9*) Es cierto que Iglesias está purgando a sus rivales internos, pero desde luego no con formas menos ladinas que las que utilizó Mariano Rajoy para desembarazarse de los suyos en el Partido Popular.
- **El castigo de Errejón** (*Ely del Valle. LA RAZÓN 20*) Que hay dos Podemos, ha quedado claro una vez que Vistalegre ha convertido a uno de ellos en la máquina de triturar al otro.
- **Espinar filtró que Errejón iría a Madrid para desactivarlo** (*Antonio Martín Beaumont. LA RAZÓN 21*) Iglesias desea ejercer con mando de hierro en sus filas y pocas dudas caben de que vaya a entrar a sangre y fuego en lo que los suyos denominan “el partido de Errejón dentro de Podemos”.

20 de febrero de 2017



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

- **UGT y Comisiones Obreras, renovarse o morir** (*A los cuatro vientos. ABC 14*) UGT y CC.OO. se manifestaron con escaso éxito de público. Lo que debería llevarles a replantearse su estrategia y a poner en valor de forma más eficaz su papel de agentes sociales.
- **Cuando los camaradas quedan para el vermut** (*Juan Luis Carrasco. LA RAZÓN 8*) Las romerías sindicales son cada día más minoritarias y ayer sólo unos cientos se acercaron a compartir la hora del vermut con los camaradas Toxo y Álvarez.
- **Justicia herida de muerte** (*Isabel San Sebastián. ABC 13*) La herida más profunda que deja el caso Nóos no es a la Corona, sino al sistema judicial.
- **Perder el juicio** (*Ignacio Camacho. ABC 13*) El caso Nóos representa el paradigma del relato demagógico sobre la sumisión de la justicia a los aparatos de poder.
- **La Infanta a devolver** (*F. Jiménez Losantos. EL MUNDO 2*) Ser tonta analfabeta está al alcance de cualquiera. Con el nivel académico de la Infanta Cristina, tiene un mérito enorme.
- **¿Y el juez instructor?** (*Santiago González. EL MUNDO 4*) El juez Castro, que era un hombre empeñado en sentar a una Infanta en el banquillo, se ha permitido discrepar del fallo que la absuelve, sin que el CGPJ le haya abierto un expediente.
- **“No se corta ni un pelo”** (*A los cuatro vientos. ABC 14*) Margallo ha empezado a expresarse tan libremente en los platós de televisión que miembros del Gobierno se quejan de que “no se corte ni un pelo”. Si lo hiciera, no sería Margallo.
- **La Audiencia Nacional sigue siendo necesaria 40 años después** (*EL MUNDO 3. Editorial*) Tras 40 años de funcionamiento la Audiencia Nacional se ha convertido en uno de los pilares de nuestro ordenamiento jurídico.
- **El inicio del fin de un histórico disparate fiscal** (*EL MUNDO 3. Editorial*) La Justicia ha dado el primer paso para acabar el pago del impuesto de la plusvalía municipal cuando en el momento de la transmisión del inmueble no se ha incrementado su valor.
- **La reforma de un impuesto mal diseñado** (*CINCO DÍAS 14. Editorial*) La sentencia del TC que ha anulado parcialmente el denominado impuesto de plusvalía municipal constituye una respuesta clara y razonable a un problema soportado por los contribuyentes.

ECONOMÍA

CC OO Y UGT VUELVEN A LA CALLE PARA RECLAMAR “EMPLEO Y SALARIOS DIGNOS”

Miles de personas salieron ayer a las calles de 40 ciudades españolas, convocadas por los sindicatos CC OO y UGT bajo el lema *Stop al encarecimiento de la vida. Empleo y salarios dignos*, para exigir al Gobierno medidas que palien la pérdida de poder adquisitivo de los trabajadores, y a la patronal que se siente a negociar subidas salariales. La manifestación más concurrida tuvo lugar en Madrid, donde unas 10.000 personas, según los sindicatos, y 1.500, según la Delegación de Gobierno, recorrieron las calles que separan la plaza de Neptuno y la Puerta del Sol. Al término de la marcha, los líderes de CC OO y UGT advirtieron de que “seguirán saliendo a la calle” si sus demandas no son escuchadas.

A juicio del secretario general de CC.OO, Ignacio Fernández Toxo, España “aún está lejos de dejar atrás los efectos de la crisis y de las políticas que se han aplicado para conjurar alguno de sus elementos”. Por su parte, el secretario general de UGT, Pepe Álvarez, reclamó medidas para acabar con “los salarios de miseria” y exigió a la patronal que reparta con los trabajadores los beneficios generados gracias al comienzo de la recuperación económica.

En este contexto, ambas organizaciones sindicales señalaron que la recuperación está llegando “más al beneficio empresarial que a los salarios y a la red de protección social”. En un manifiesto conjunto, leído por la actriz Azucena de la Fuente, CC OO y UGT subrayaron que en los últimos ocho años el país ha asistido a una “pérdida progresiva del poder adquisitivo de los salarios, de las pensiones y de las rentas de protección y a un crecimiento sostenido de la desigualdad, como consecuencia del fuerte aumento del desempleo y de la generalización en amplios colectivos de trabajadores de la precariedad laboral y del incremento de los precios de los suministros básicos, electricidad y gas”.

EL PAÍS 42/ABC 32/LA RAZÓN 32/LA VANGUARDIA 53/EL PERIÓDICO 24, 25/CINCO DÍAS 2/EL ECONOMISTA 32

El Pacto de Toledo recomendará subir las bases y la pensión máxima

Los cotizantes que tienen las rentas más altas tendrán que hacer un mayor esfuerzo para contribuir a sostener el sistema público de pensiones en España. Según informa ABC, esta es la idea que parece guiar a la comisión del Pacto de Toledo que desde el pasado mes de noviembre está recogiendo la opinión de numerosos expertos para elaborar las propuestas que trasladarán al Gobierno, con cierto retraso, no antes del verano. Una de esas recomendaciones será la de incrementar en un 8% las bases máximas de cotización a lo largo de varios años. Actualmente hay 1,2 millones de trabajadores que cotizan por las bases máximas, pero en muchos casos sus salarios reales son más elevados que el tope de cotización, lo que ocasiona que la Seguridad Social deje de ingresar importantes recursos.

ABC 2, 30, 31



20 de febrero de 2017

EL FMI REGRESA A ESPAÑA PARA REVISAR EL CONTROL SOBRE LOS BANCOS

El Fondo Monetario Internacional someterá en marzo a la banca española a un examen similar al que destapó el agujero de Bankia hace cinco años, según informa *EL PAÍS*. En esta ocasión, los inspectores del FMI chequearán todo el sector financiero, incluyendo, sobre todo, su marco supervisor. El citado diario subraya que la visita de los inspectores internacionales coincide con los problemas de rentabilidad de la banca española, la reforma de los organismos supervisores que están pactando los partidos y el debate abierto sobre el papel que desempeñó el Banco de España durante la crisis.

Según destaca el director adjunto del departamento de mercados de capital del FMI, Udaibir Das, “la evaluación de 2017 tendrá lugar en un contexto muy diferente de 2012, cuando España abordó una ambiciosa reforma financiera”. “Tomaremos nota del progreso conseguido. Es más, comprobaremos cómo se está ajustando el sector financiero a un contexto de cambios muy rápidos. El último examen del FMI ya indicaba que el sistema financiero ha ganado fortaleza y está cerca de dejar atrás la mayor parte del legado de la crisis. No obstante, los bancos han progresado a diferentes velocidades y se enfrentan a nuevos retos como la baja rentabilidad”, señala.

EL PAÍS 1, 41

El BCE cuestiona a Aríztegui

El Banco Central Europeo cuestiona la continuidad de Javier Aríztegui, ex subgobernador del Banco de España, en uno de sus organismos tras ser llamado a declarar como investigado por autorizar la salida a Bolsa de Bankia en 2011 sabiendo que sus resultados eran “una falacia”, según señala el auto judicial. “Los cargos competentes en el BCE están ya informados sobre el caso y han iniciado un análisis”, responde a *EL MUNDO* un portavoz oficial de la institución de Fráncfort ante la pregunta de si el ex *número dos* del Banco de España va a continuar con su actual puesto de miembro del Comité Administrativo de Revisión del Mecanismo Único de Supervisión. El “análisis” iniciado en el BCE se produce en el marco del código de conducta de la institución que reclama ejemplaridad a sus miembros.

EL MUNDO 19



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

20 de febrero de 2017

Y ADEMÁS...

- Las CCAA del Mediterráneo acumulan una deuda inasumible a medio plazo. A Cataluña, Comunidad Valenciana y Murcia les costará al menos 30 años bajar su pasivo al 13%. (*EL ECONOMISTA 1, 31*)
- La justicia valida la convocatoria estatal de 2014 para la formación. La patronal denunció el plan de Empleo porque no quería incluir a los parados (*ABC 31*)
- Emilio Saracho sustituirá hoy a Ángel Ron al frente del Banco Popular. El nuevo presidente decidirá si amplía capital, insiste en la independencia o se vende (*TODOS*)
- BBVA acumula 134 millones en *números rojos* con las inversiones en *fintech* (*EL ECONOMISTA 1, 9*)
- Los ingresos por comisiones de la banca duplican ya a los beneficios. Los siete bancos del Ibex ganaron 9.245 millones en 2016 pero ingresaron casi 20.000 por comisiones (*LA RAZÓN 28*)
- El 40% de las aseguradoras se encuentra en pérdidas. El auge de la siniestralidad y la falta de resultados con los tipos a cero acorralan a las sociedades más pequeñas (*EL ECONOMISTA 1, 7*)
- Rajoy tendrá que mediar con Macri para reducir la tensión con Telefónica. La compañía tiene muy complicado su futuro en Argentina tras un reciente *decretazo* (*EL ECONOMISTA 1, 12*)
- Valdis Dombrovskis, vicepresidente de la Comisión Europea para el euro: “Nos preocupa el impacto de Trump en el sistema financiero” (*EL ECONOMISTA 1, 40. Entrv.*)



MINISTERIO
DE LA PRESIDENCIA
Secretaría de Estado
de Comunicación

economía